

Écrit par Administrator

Lundi, 08 Avril 2019 20:27 - Mis à jour Samedi, 13 Avril 2019 19:58

La section de Sarrebourg a tenu son assemblée générale le 8 mars dernier devant le député Fabien Di Filippo et Joël Beck, le président de la SHAL.

Le Républicain Lorrain et l'Ami-Hebdo du 15 mars et 7 avril ont évoqué cet événement.

SARREBOURG Association

La Société d'Histoire dépoussière coins et recoins du passé local

Cette année encore, le dynamisme de la Shal confirme sa volonté de conjurer le passé au présent. Une soixantaine d'adhérents et d'amis de la Société d'Histoire ont participé à l'assemblée générale présidée par Roland Kleine dans le grand espace du centre culturel et social.

Les invités, parmi lesquels le député Fabien Di Filippo, les élus sarrebourgeois Roland Klein et Louisa Boudhane ont salué le travail fourni par la société et reconnu son utilité pour inscrire le passé dans les mémoires.

Dans son rapport moral, Roland Kleine a mis l'accent sur le travail des collectes des documents et indices relatifs au passé régional. Il a aussi exprimé le regret de voir les plus jeunes lire de



Les rapports annuels ont encore une fois démontré le dynamisme de la Société d'Histoire. Photo RL

moins en moins et donc de ne pas s'approprier les pages de leur histoire.

Des occupations multiples

Le secrétaire Marcel Oswald a lui détaillé les activités de la Shal, comme les réunions hebdomadaires, huit conférences mensuelles,

la sortie culturelle à Colmar, l'édition d'ouvrages, la participation à des journées du livre, à des rencontres d'information, la correction des futurs ouvrages, etc.

Le bilan financier

Le trésorier André Linard a présenté sur écran les comp-

tes de l'exercice 2018 pour lesquels les vérificateurs aux comptes Etienne Oswald et Eric Knittel, lui ont donné quitus. L'assistance a fini par visionner des images prises par Claude Pierret, avant d'aller bavarder à bâtons rompus devant un attrayant buffet.

Un travail éditorial

2018 a vu paraître plusieurs ouvrages dont *Les Anabaptistes* de Jean-Claude Koffel, *Les Cordeliers* de Jean-Claude Becker, *La seigneurie ecclésiastique de Hesse* de Marie-Odile Zdravic, *Le Dr René Muller* de Jean Achereiner et *Les chemins de forestiers militaires* d'André Linard.

En 2019, la Shal contribuera à plusieurs nouvelles parutions relatives aux monographies de Hultehouse et d'Arzwiller, à une histoire de Walscheid, à une étude sur les verreries du comté de Dabo et une évocation de l'épopée du Bengéles. Le président départemental, Joël Beck, s'est dit « admiratif des recherches conduites par un groupe dynamique et mû par la volonté de partager sa connaissance du passé local ».

Société d'histoire de Sarrebourg La transmission du passé

Une soixantaine d'adhérents et d'amis de la société d'histoire de Sarrebourg a participé à l'assemblée générale présidée par Roland Kleine dans le grand espace du centre culturel et social.

Lors de l'assemblée générale de la société d'histoire de Sarrebourg, d'emblée le président Roland Kleine a salué les fidèles adhérents et les invités qui ont pris la parole en fin de présentation des différents rapports. Il s'agit notamment du député Fabien Di Filippo, de la conseillère régionale Catherine Vierling, du conseiller départemental Bernard Simon, du président de la Comcom du sud mosellan Roland Klein et de Louisa Boudhane, adjointe aux affaires culturelles à la mairie de Sarrebourg. Tous ont salué le travail fourni par les membres de la société et reconnu son utilité pour inscrire le passé dans les mémoires. Dans son rapport moral Roland Kleine a souligné le nécessaire travail des collectes de documents et indices du passé régional. Il a aussi émis le regret de voir les plus jeunes de ne plus beaucoup lire et donc de ne pas s'approprier les pages de leur histoire. Catherine Vierling a confirmé: « Il est nécessaire de savoir d'où l'on vient pour savoir



J. ACHERBERGER

qui on est et voir vers quoi on va. »

Des occupations multiples

Le secrétaire Marcel Oswald a ensuite détaillé les activités conduites par la SHAL, comme les réunions hebdomadaires, les huit conférences mensuelles, la sortie culturelle à Colmar, l'édition de plusieurs ouvrages, la participation à des journées du livre, à des rencontres d'information, la correction

des futurs ouvrages, etc. 2018 a vu paraître plusieurs ouvrages dont «*Les anabaptistes*» de Jean-Claude Kofel, «*Les cordeliers*» de Jean-Claude Becker, «*La seigneurie ecclésiastique de Hesse*» de Marie-Odile Zdravic, «*Le Dr René Muller*» de Jean Acherberger et «*Les chemins de fer forestiers militaires*» d'André Linard. Pour l'année en cours la main est mise à plusieurs travaux qui paraîtront prochainement, en particulier les monographies de Hultehouse et d'Arzwiller,

une histoire de Walscheid, une étude sur les verreries du comté de Dabo et une évocation de l'épopée du Bengeles. Les invités n'ont pas manqué de montrer leur intérêt pour toutes les actions menées. Le président départemental de la SHAL, Joël Beck, s'est dit « admiratif pour les recherches conduites par un groupe dynamique et mû par la volonté de partager sa connaissance du passé local ».

Le bilan financier

Le trésorier André Linard a présenté sur écran les comptes de l'exercice. Sa gestion rigoureuse des finances n'a pas échappé aux vérificateurs aux comptes Etienne Oswald et Eric Knittel qui lui ont donné quitus. En fin de soirée on a visionné des vues prises par Claude Pierret avant d'aller bavarder à bâtons rompus devant un attrayant buffet.

J. A.